
想要购买二手房，

能用住房公积金贷款吗？

山城区郭先生来电咨询：他以前没有用住房公积金贷款买过住

房，现在他想购买一套二手房，能用住房公积金贷款购买吗？

郭先生，记者就此事帮您咨询了市住房公积金管理中心，相关

工作人员说，不管您购买的是新房还是二手房，只要您之前没有用

住房公积金贷款买过房子， 您和您爱人在银行也没有不良信用记

录，可以使用住房公积金贷款购房。

■晨报记者 陈海寅
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国土资源部将在全国范围内试点清理小产权房的消息在社会上引起广

泛关注。 因具体清理方案还在研究中，所以小产权房未来的命运一时成谜。

虽然在我市小产权房的问题并不突出，但作为当前的社会热点，该话题依然

引起不少读者关注。

清理小产权房关键要治“病根”

□晨报记者 陈海寅

冲着买房目标，

我要不停奔跑

□晨报记者 陈海寅

在采访李源（化名）之前，他已和记者通

过几次电话。 电话中的他声音脆朗，语调沉

稳。 见面后，若不是他给记者出示了身份证

件， 记者很难将眼前的这个大男孩和“90

后”扯在一起。

李源是个不折不扣的 90 后。 但当很多

同龄人还徜徉在愉悦的大学生活中时，李源

已经在社会上历练了 6 年。 虽然，目前的学

历、家境、工作都不占任何优势，但李源和千

千万万的年轻人一样，藏着一个买房成家的

梦。

李源出生在浚县一个乡镇普通家庭。父

母靠摆水果摊做生意挣钱。 在李源的记忆

中，家里的经济状况一直很拮据。 初中毕业

后，李源去安阳某技校上了两年中专，16 岁

便开始一个人出来闯荡。

“我在技校学的是图片设计，出来后这

些年一直都在跟影楼打交道，做照片的后期

处理。我去过很多地方，安阳、濮阳、新乡、石

家庄、邢台等，还在我老家的小镇上的一家

影楼里待了两个多月。”李源说，每换一个地

方，他都得重新开始一次。 而换地方的原因

就是换工作，换工作的原因就是不满意薪金

待遇。 但换得多了，也不觉得有什么。“现在

对于我来说， 从一个城市到另一个城市，无

非就是打个包裹坐趟车再换张床睡觉而已。

反正我一个男的，行李简单，走到哪里都无

所谓，只要有饭吃饿不着就行。 ”

说到这里，李源的脸上露出他这个年龄

本不该有的沧桑和深沉。 他说，虽然感觉已

经麻木， 但他还是想结束这种漂泊的生活。

他很想在一个城市里安一个家， 白天忙事

业， 晚上回家过那种老婆孩子热炕头的生

活。“但我这些年只攒下了点零用钱，买房对

于我来说还很遥远。”李源说，他确实比同龄

人都早熟。早在 5年前，他就想买房成家，把

老家的父母接过来，让父母跟他一起在城市

里生活。

今年 22 岁的李源有过一场深刻的恋

爱。 女孩是他在安阳一家影楼打工时认识

的，两人关系很好。 但这场感情遭到了女孩

父母的强烈反对，原因是李源家里太穷买不

起房子，李源又没学历没正式工作。 女孩跟

李源好了两年后， 最终在家人的干涉下，已

在今年年初和别人结婚。 李源说，让他觉得

愧疚的就是这个女孩。“她为我付出很多，我

很想给她回报。可是如今她已经是别人的妻

子，不管我的未来怎么样，我都只能给她祝

福，希望她过得幸福。”李源的语气中满是伤

感。

“虽然我现在很穷，买房对于我来说也

有些遥远，但我相信，它不是遥不可及。 ”李

源坚定地说，尽管自己学历不高，但他很关

注当下的时事，喜欢看各地的新闻。“房价已

经不会再像前几年一样猛涨了，普通人也会

买得起房子。 ”

李源说， 这些年他也攒了 2 万多元钱，

全部用来做投资了。如今的他在郑州一家知

名影楼做后期设计，他告诉记者，过了“五

一”就可以涨工资了，每月约 3500元。他说，

这个工资水平并不算高，他们店里的首席摄

影师月薪都已过万元。但首席摄影师并不是

他的目标，他的目标是攒下一些钱，回鹤壁

或浚县开家属于自己的影楼，自己当老板。

“我计划 5 年之内实现这个目标，然后

在 30岁之前买房成家。”李源一边憧憬着未

来，一边计算着自己的积蓄。“靠工资攒钱毕

竟还是慢， 最快的捷径就是一边努力工作，

一边学会让钱生钱，找个好一点的投资项目

是最重要的。 ”

李源说，想想他这些年的经历，很多同

龄人或许根本没有体会过。 对于他来说，其

中的酸甜苦辣不是只言片语所能描述得清

的。但不管遇到什么挫折、什么打击，乐观的

他都依然心向阳光。“有句话说：爱笑的人，

运气都不会太差。我虽然没有学历、没有钱，

但拥有许多同龄人没有的阅历和毅力，我相

信我只要一直抱着这样的心态，坚持不懈努

力向前，我的目标早晚会实现！ ”

“面包会有的，房子会有的，一切都会好

起来的！ ”临近采访结束，李源说，他要用这

句话作为结尾，祈祷自己的美好未来。

给要成家子女购房，

算首套房吗？

新区的张先生来电咨询：他名下已有一套

住房，现在打算再购置一套房子以备儿子结婚

用。 他想问，给即将成家的儿子买婚房，算是首

套房还是二套房？

张先生，记者帮您咨询了市地税局契税税

务分局业务窗口，工作人员告诉记者，因您的

儿子已属于成年人， 只要他的名下没有房产，

现在购买房产就属于他的首套房。但在购房前

需要他带上单身证明、身份证和户口簿到市房

管局开具无房产证明。

■晨报记者 陈海寅

“房子·生活”系列———

建议

部分小产权房能否转正

本报在上周公布征集有关小产权房的话

题后，不少读者发来邮件或者打来电话建议，

应该让已经建成使用的小产权房转正。

“以前我们新区的房价相对较低，所以咱

市的小产权房的问题并不严重。”一位署名为

“四月天”的读者在邮件中表示，购买小产权

房者多数是经济上不太宽裕的人， 他们在购

买小产权房时也知道会存在风险， 但迫于经

济压力还是冒险购买了。“所以我认为，国家

在这个问题上应该给予照顾， 让已经建成居

住的小产权房转正。 ”“四月天”说。

“现在全国小产权房建筑面积达 60 亿平

方米，这个数字是不容小觑的，相当于国家房

地产近 10年的开发总量。如果采取‘一刀切’

的方式全部‘剿灭’，让购房者遭受损失不说，

政策实施的过程也需要耗费大量的人力、物

力。所以我认为，应该让部分或者大部分符合

土地利用规划、城镇规划的小产权房转正。不

仅可以减少购房者的损失， 也能为国家节省

人力、物力成本。 ”浚县的秦先生来电表示。

力挺

停建和停售小产权房做法很得当

对于建成未出售和在建、 筹建中的小产

权房，一些读者认为，国家让其停售、停建的

做法是正确的。

“小产权房的存在毕竟扰乱了正常的楼

市秩序， 我个人也认为不应该支持其继续存

在。 对于一些在售、在建的小产权房项目，国

家及时叫停的做法很正确。”新区的宋先生在

邮件中说， 如果国家这次对小产权房问题处

理过于宽容，可能会成为一种变相的鼓励，让

更多的人去购买小产权房。“毕竟小产权房有

一个极为突出的优势：价格便宜，远低于正规

商品房的价格。 ”

我市某事业单位的刘先生也表达了同样

的观点。“已售出的小产权房可以宽容对待，

尽最大可能保护弱势购房者的利益； 但未售

出、在建的小产权房，一定不能放松处理。”刘

先生说，小产权房不仅存在产权的问题，在物

业管理、房屋质量上也存在潜在的问题，但因

为其没有产权，所以管理起来也有一定难度。

它的存在， 对房地产市场秩序会造成一定影

响。

期待

从根本上解决住房问题

“国家试点清理小产权房，不管最终推出

什么方案，我感觉都可能治标不治本。想方设

法解决中低收入人群的住房问题， 尤其是在

一线、二线、三线城市里打拼的中低收入人群

的住房问题，才是治本之道。 ”在郑州一家企

业工作的朱先生来电说， 他在郑州已经工作

5 年了，每月省吃俭用，但至今也没攒下一套

总价 60万元的房子的首付。而家里的经济条

件也一般，给他提供不了什么帮助。因为买不

起房子，他无数次动过购买小产权房的想法。

“国家要想从源头上遏制小产权房，首先要解

决中低收入人群的住房问题。 ”

“如果一般人都能买得起一套属于自己

的商品房， 我想是没有人冒着风险购买小产

权房的。”曾差点儿购买一套小产权房的李先

生说，购买小产权房，多是买不起正规商品房

的人的无奈之举。面对日益高涨的房价，普通

工薪阶层只能“望房兴叹”。 在购买商品房无

望的前提下， 这些人才不得已地将目光瞄向

了价格低廉的小产权房。“如果能从根源上解

决居民的购房问题， 那么小产权房自然也就

没有了市场。 ”

下期话题：

去年出台的新《婚姻法》，让房产证

署名成为准新人和年轻夫妻关注的焦

点。 近日，记者也陆续接到一些年轻人

关于房产证署名问题的咨询。如果您是

准备成家或已经成家的年轻人，通过贷

款购买的婚房，目前房产证上只有男友

（女友）或丈夫（妻子）一个人的名字，您

觉得为房产证加名这个问题重要吗？欢

迎就此发表观点。

投件邮箱：chenhaiyin6 5 @ 1 6 3 . com

采访热线： 1 3 9 3 9 2 6 0 2 4 6

已用住房公积金贷款买过房，

还能再用其贷款买房吗？

新区李女士来电咨询：她于几年前用住房公积金贷款在新区鹿

鸣小区购买了一套住房，去年将贷款还完后，便将这套房子卖掉了。

现在她准备再购置一套住房， 不知还能否再用住房公积金贷款买

房。

李女士，记者就此事帮您咨询了市住房公积金管理中心。 工作

人员告诉记者，我市对住房公积金的使用管理上有规定，即只要用

住房公积金在新区贷款购买过一套住房， 不管现在贷款有没有还

清，住房有没有卖掉，都不可再用住房公积金贷款买房。 但如果是在

山城区或鹤山区用住房公积金贷款购买过一套住房，现在想在新区

再购买住房时，则可以再用住房公积金贷款购房。

■晨报记者 陈海寅

开发商合法售房，

需要有哪些证件？

淇县的咸先生来电咨询：他想于近期购买

一套住房，在选房过程中常听一些售楼者说自

己的楼盘证件齐全、合法销售，但也有个别售

楼者对此避而不谈，这让他感到非常迷惑。 咸

先生担心自己买到不是合法销售的房子，想了

解开发商应具备哪些证件才算合法售房。

咸先生，记者帮您咨询了市房产交易中心

二楼 16 号窗口，工作人员表示，开发商合法售

房时，需要“五证齐全”。 即土地证、建设工程规

划许可证、建筑工程施工许可证、用地规划许

可证和商品房预售许可证。在前四个证件齐全

的情况下，房管部门才会为其颁发商品房预售

许可证。 即市民在买房时，只需要看开发商有

无商品房预售许可证，便可知对方是否是合法

售房。

■晨报记者 陈海寅


